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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Recuerdan universitarios masacre del 2 de octubre 
Estudiantes de la UAEM, del movimiento "Yosoy132" y de la Red por la Paz y la Justicia, realizaron ayer 
diversos actos conmemorativos por la masacre ocurrida hace 44 años donde murieron miles de estudiantes 
en la Plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco. En el campus Chamilpa de la UAEM, el Consejo Universitario 
encabezado por el rector, Alejandro Vera Jiménez, montaron una guardia de honor en la bandera a media 
asta que se colocó en el campus y junto con el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, recordaron a 
los jóvenes abatidos en 1968. En este sentido, el rector, Alejandro Vera Jiménez dijo que la comunidad 
universitaria de Morelos desde hace varios años ha retomado la memoria histórica de un hecho lamentable 
pero que simboliza la lucha por las libertades democráticas en nuestro país. De igual manera, se sintió 
confiado en que las nuevas autoridades de los gobiernos estatal y federal privilegiarán el diálogo con la 
juventud y los estudiantes de la Máxima Casa de Estudios de Morelos.  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); El Regional del Sur, p.8, (Estrella Pedroza); La Jornada 
Morelos, p.5, (Jaime Brito); Diario de Morelos, p.5, (Roberto Becerril) y La Unión de Morelos, p.18, 
(Salvador Rivera). 
 
Repudia el CU descalificativos de transportistas 
Después de que una concesionaria del transporte público calificó de "borrachos y drogadictos" a los 
estudiantes que exigen el descuento de 50 por ciento en la tarifa, el Consejo Universitario de la UAEM 
expresó su "más enérgico repudio" y calificó de inaceptable cualquier intento por descalificar y restringir el 
pleno ejercicio de los derechos y libertades que consagra la Constitución Política del país. Fue en la pasada 
sesión del Consejo Universitario en donde sus integrantes emitieron este pronunciamiento que dijeron, va en 
contra de lo que son los jóvenes y estudiantes. Los integrantes del máximo órgano de la UAEM señalaron que 
los conceptos utilizados por los transportistas, son: "ofensivos para la dignidad de los estudiantes 
universitarios que se han manifestado en contra del alza de la tarifa del transporte colectivo".  
El Sol de Cuernavaca, p.6, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito) y La Unión de 
Morelos, p.17, (Salvador Rivera). 
 
Reeligen al líder del SITAUAEM 
Mario Cortés Montes fue reelecto secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos 
de la UAEM (SITAUAEM) para el periodo 2012-2015, por lo que será este próximo 04 cuando tome protesta 
de ley para iniciar una nueva etapa de trabajo, sobre todo atendiendo los problemas que se avecinan con la 
reforma laboral. Y es que la tarde-noche de ayer, los sindicalizados acudieron a las urnas para emitir su voto a 
favor de la planilla de Cortés Montes, quien con mil 271 votos fue ratificado en la secretaría general de este 
sindicato, de un total de mil 466 académicos sindicalizados, en el proceso de elección interna que registró 18 
votos anulados. Miguel Ángel Ibarra Robles, presidente de la Comisión Electoral del SITAUAEM, destacó la 
tranquilidad y la gran participación de los docentes universitarios ya que del padrón de sindicalizados el 83 por 
ciento acudió a las 38 urnas instaladas en las secciones electorales lo que es muestra, dijo, de la confianza y 
respaldo a Mario Cortés y su equipo de trabajo.  
El Sol de Cuernavaca, p.8, (Mónica González); La Jornada Morelos, p.12, (Jaime Brito) y La Unión de 
Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Aplaude la UAEM la integración al gabinete del Ejecutivo de miembros de la comunidad universitaria 
Al señalar que la integración al gabinete del nuevo Gobierno del estado de connotados universitarios es un 
reconocimiento expreso para la máxima casa de estudios, Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), afirmó que desde la institución se establecerán 
sinergias para fortalecer programas en beneficio del estado de Morelos. “Se incorporan al gabinete del 
gobernador Graco Ramírez, un gran número de compañeros nuestros con los cuales realizaremos sinergias 
para fortalecer nuestro proyecto de desarrollo, y para fortalecer los programas y proyectos que ellos 
seguramente impulsarán para bien de nuestro estado”, dijo. Vera Jiménez destacó que el arribo del ex rector 
René Santoveña Arredondo a la Secretaría de Educación Pública del Gobierno estatal o de Topiltzin 
Contreras McBeath, ex secretario académico de la máxima casa de estudios, entre otros, “es un 
reconocimiento expreso para nuestra universidad y para el potencial que tienen nuestros universitarios”.  
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
Gana morelense plata en Olimpiada de Química 
El joven morelense Carlos Daniel Galindo Uribe tuvo una exitosa participación en la XVII Olimpiada de 
Iberoamericana de Química, celebrada en la ciudad de Santa Fe, Argentina, del 23 de septiembre al 1 de 
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octubre, al hacerse de una presea de plata y colocarse entre los 20 mejores participantes de este certamen. 
En este mismo sentido, la Delegación Mexicana también destacó en esta confrontación internacional, al 
hacerse de cuatro medallas: dos de oro, una de plata y una de bronce, cosecha que coloca a nuestro país en 
el tercer lugar de la competencia, sólo por debajo de Argentina y Brasil. Carlos Galindo tiene 18 años de edad 
y ha participado en tres ocasiones en la Olimpiada Nacional de Química, en las que ganó la medalla de oro en 
cada una de ellas. Antes de partir a Santa Fe, en entrevista con un diario virtual, el joven mencionó que 
“pretende realizar estudios de posgrado y dedicarse a la investigación”. En este mismo orden de ideas 
comentó que “con la Olimpiada todo mi mundo dio un giro, porque me permitió ingresar a la preparatoria que 
quería y luego a la universidad que siempre soñé y en la que llevo apenas unas semanas. Adquirí en todo 
este proceso una actitud para estudiar por mi cuenta que no tenía, lo cual valoro mucho”. Actualmente, el 
joven morelense estudia en Facultad de Química de la Universidad Nacional Autónoma de México y es 
egresado de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
El Caudillo de Morelos, p.16, (Manuel Fuentes). 
 
Madura pasión al canto 
El pasado fin de semana, El Manojo lució lleno en su totalidad gracias a la presencia del grupo coral “Sólo por 
Cantar”, el cual ofreció un concierto compuesto por diez temas de corte popular, como “Tipi tipi tin”, “Norteña 
de mis amores” “Linaloe”, “La parranda”, “Mi huaxteca”, “Colás”, “El balajú”, “La cucaracha”, “Cielito lindo” y 
“Jarabe tapatío”. “Sólo por Cantar” comenzó gracias a la inquietud de algunos adultos reunidos por un objetivo 
común: cantar juntos por un lazo de amistad nacido de la convivencia cotidiana. Comenzaron hace algunos 
años; el primer director del coro fue el maestro Gustavo Martin, (director de diversos coros en la ciudad de 
México), quien llegó a Cuernavaca por un proyecto y al convertirse en director del coro, recibió a sus nuevos e 
inseguros alumnos con la frase que hasta ahora los ha marcado, “el que puede hablar, puede cantar”. Esta 
agrupación inició sus ensayos en el Centro Morelense de las Artes del Estado de Morelos (CMAEM), 
posteriormente en el Centro Cultural Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), tiempo después en la Unidad Deportiva Fidel Velázquez, algunas casas particulares y actualmente 
los alberga la Casa de Cultura del ISSSTE. La primera presentación de esta peculiar agrupación que en sus 
inicios se llamó Grupo Coral Cuauhnáhuac, se realizó en la radio de la UAEM 
El Caudillo de Morelos, p.21. (Adriana De la Parra). 
 

Nacional: 
 
Determinan padres de familia de Nueva Jerusalén reanudar clases  
Con unas propuestas que plantearán ante los tres niveles de gobierno para buscar solución al conflicto 
educativo de la Nueva Jerusalén, la asamblea general de padres de familia del grupo laico, determinó que los 
niños en edad escolar reanuden clases el próximo miércoles y hasta el viernes. Esperan resultados positivos a 
la propuesta de la reconstrucción de la escuela Vicente Guerrero que en julio pasado fue demolida por los 
religiosos, seguidores de Martín de Tours sea aceptada en el predio conocido como La Rana. Después de que 
este martes se suspendieron las clases en las aulas provisionales de la comunidad La Injertada, en una finca 
del barrio Las 11 Mil Vírgenes, de la Nueva Jerusalén, se reunieron los padres de familia para analizar la 
situación y proponer alternativas para que el ciclo escolar sea ininterrumpido. 
Milenio, (Quadratín),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34312b60ab 
El Universal, (Dalia Martínez), http://www.eluniversal.com.mx/estados/88019.html 
  
Piden padres liberación de estudiantes de la UAG arraigados por PGR 
Padres de los seis estudiantes de veterinaria arraigados por presuntos vínculos con el crimen organizado, 
exigieron su traslado a Guerrero, ya que la Procuraduría General de la República (PGR) no tiene pruebas 
contundentes para acreditarles el asesinato de 16 personas. Jesús Alarcón Juárez, padre de Allan Francisco 
Alarcón García, uno de los seis detenidos por la Policía Federal (PF) a partir de su presunta responsabilidad 
en el crimen de 16 personas encontradas en Coyuca de Catalán, señaló que hasta el momento la PGR no ha 
demostrado contundentemente pruebas que mantengan firme el señalamiento. Aseguró que los abogados 
particulares que los apoyan, además del personal del área jurídica de la Universidad Autónoma de Guerrero 
(UAG) han presentado a la fiscalía federal todos los elementos necesarios para acreditar la inocencia de los 
alumnos de la carrera de Veterinario Zootecnista. La PGR tiene en estos momentos las constancias de 
estudios, los kárdex de cada uno de ellos y documentos firmados por profesores, así como compañeros del 
plantel que avalan a los arraigados, por tratarse de estudiantes regulares que no tienen antecedentes penales. 
Milenio, (Rogelio Agustín Esteban), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34318fe807 
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SALUD 

 
Nacional: 
 
Publican declaratoria de emergencia por lluvias en Veracruz 
La Secretaría de Gobernación emitió la declaratoria de emergencia para los municipios de Acajete, Banderilla, 
Tlalnelhuayocan y Rafael Lucio, de Veracruz de Ignacio de la Llave, por las afectaciones presentadas debido 
a la presencia de lluvia severa el 17 de septiembre pasado. El documento, publicado este miércoles en el 
Diario Oficial de la Federación, precisó que se expide la declaratoria a fin de que dicha entidad tenga acceso a 
los recursos del Fondo para la Atención de Emergencias del Fondo de Desastres Naturales (Fonden). La 
dependencia dio a conocer también que se da por concluida la declaratoria de emergencia emitida a causa de 
los efectos de la tormenta tropical Ernesto el 9 de agosto pasado en los municipios veracruzanos de Actopan, 
Altotonga, Aquila, Astacinga y Atlahuilco. Así como en Atzalan, Calcahualco, Camerino Z. Mendoza, 
Coscomatepec, Emiliano Zapata, Huatusco, Huiloapan de Cuauhtémoc, Ixhuacán de los Reyes, Ixhuatlancillo, 
Ixtaczoquitlán, Jalacingo, Jilotepec, La Antigua, Los Reyes, Magdalena y Maltrata. También en los municipios 
de Mariano Escobedo, Misantla, Nautla, Nogales, Orizaba, Paso del Macho, Río Blanco, Tatatila, Tehuipango, 
Tepetlán, Texhuacán, Tezonapa, Tlapacoyan, Tomatlán, Tonayán, Vega de Alatorre, Xalapa, Xoxocotla y 
Zongolica.  
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695003 
 
Inundaciones en Guerrero y Michoacán 
Lluvias en la Costa Grande de Guerrero inundaron ayer 72 casas del fraccionamiento Los Pelícanos, en el 
municipio de Zihuatanejo; asimismo, se anegó la planta baja del hospital general de Coyuca de Catalán, 
mientras la comunidad Cerro de Tigre, del municipio de Acatepec, quedó incomunicada. Entretanto, al menos 
400 familias de 12 rancherías quedaron aisladas debido a aguaceros en Tiquicheo, Michoacán. Las 
precipitaciones también destruyeron cultivos. 
La Jornada, p.37, (H. Briseño y E. Martínez). 

 
ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Impulsa reforma laboral el empleo 
Ninguna persona que tenga un trabajo lo perderá con motivo de la reforma a la Ley Federal del Trabajo, por el 
contrario, se verá fortalecido con las nuevas propuestas. Las modalidades de contratación que se incorporan, 
a prueba o capacitación inicial, facilitarán y promoverán el acceso al empleo. Nadie puede permanecer 
indefinidamente contratado a prueba o en capacitación, pues se prohíbe que esos contratos duren más de 6 
meses, que se prorroguen o que se celebren más de una vez; si así fuera, serán considerados contratos 
permanentes. Lo anterior lo aseguró la delegada federal del Trabajo, Gabriela Gómez Orihuela. Aseguró que 
es falso que la iniciativa: impedirá que los trabajadores generen antigüedad, en realidad, todos los contratos, 
inclusive conforme a las nuevas modalidades de contratación, contabilizarán la antigüedad a favor del 
trabajador desde el primer día laborado. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro I. Oseguera),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2717842.htm 
 
Reforma Laboral debe revisarse: Terrazas Baca 
La Reforma Laboral no genera empleos, crea las condiciones necesarias para conseguirlos, consideró Patricia 
Terrazas Baca, aspirante a la presidencia nacional de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en su visita a Morelos. En el marco de su visita a Morelos para difundir su propuesta, con miras a 
la renovación de la dirigencia nacional del sindicato patronal, que se realizará el próximo 15 de noviembre, 
empresaria Patricia Terrazas Baca consideró que la Reforma Laboral debe de ser analizada a fondo, “pero 
tienen sus cosas buenas”. 
La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya) 
 

Nacional: 
 
Desmiente Cepal a la STPS: la reforma laboral no creará empleos 
Los cambios a la legislación laboral en México, que propuso la Presidencia de la República y avaló la mayoría 
de la Cámara de Diputados, no contribuirán a la generación de nuevos puestos de trabajo en el país, sostuvo 
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la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). Las modificaciones, entre las que se cuenta 
la contratación a tiempo parcial, y a través del outsourcing o terciarización, permitirá el ingreso al mercado 
formal a las personas que ahora se desempeñan en la llamada economía informal, consideró el organismo 
regional de Naciones Unidas. Apenas el domingo pasado, Rosalinda Vélez, secretaria del Trabajo y Previsión 
Social (STPS) en México, aseguró que la reforma laboral propuesta por el Ejecutivo -avalada con algunos 
cambios por los diputados- constituye un parteaguas que generará anualmente 400 mil empleos adicionales a 
los que se están creando. “Es difícil poner números”, respondió Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la 
Cepal, en una conferencia de prensa desde Santiago de Chile, al responder a la pregunta sobre el efecto en la 
creación de empleos derivado de las modificaciones a la legislación laboral, aprobadas el fin de semana 
pasado por los diputados y que están pendientes de ser votadas en el Senado. Cada año se incorporan a la 
población económicamente activa alrededor de 900 mil jóvenes. Desde que se inició el actual gobierno, en 
diciembre de 2006, el número de trabajadores afiliados de manera permanente al Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), uno de los indicadores más aceptados sobre la evolución del empleo formal, se 
incrementó en un millón 541 mil personas. Esto significa que en el transcurso de esta administración se ha 
creado sólo una tercera parte de los empleos demandados por los jóvenes que se incorporan al mercado de 
trabajo. 
La Jornada, p.5, (Roberto González Amador); El Universal, (Francisco Reséndiz;  Eduardo Camacho; Juan 
Manuel Arteaga y Romina Román), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200517.html y 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200516.html. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694902 
 
Televisa y Tv Azteca se amparan contra televisión digital: De Swaan 
 Las dos grandes empresas de televisión en el país (Televisa y Tv Azteca) han interpuesto ocho amparos en 
contra de la transición a la televisión digital terrestre (TDT), informó el presidente de la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan. 
Durante su participación en la segunda semana nacional de Políticas Pro Consumidor, el funcionario indicó 
que seis de los recursos de amparo fueron de Televisa y el resto los interpuso la televisora del Ajusco. Dijo 
que la utilización de la banda de 700 megahercios (Mhz), en la que existen varios concesionarios de radio y 
televisión restringida, permitirá que haya más servicios de banda ancha, por lo que si no es posible avanzar 
en la utilización del espectro, el gobierno podría recurrir al rescate. Si no podemos transitar de manera 
ordenada, como han hecho ya 25 países, creo que la opción sería el rescate, es decir, empecemos a pensar 
en cómo rescatamos las concesiones, porque la banda de 700 es demasiado valiosa para seguir utilizándose 
para televisión, comentó. Indicó que sería facultad de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y no de 
la Cofetel llevar a cabo un eventual rescate. 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda). 
El Universal, (Ramiro Alonso), http://www.eluniversal.com.mx/notas/874257.html. 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694907. 
 
Se aprovecha poco el TLC con la UE y se perjudicó el comercio 
El Tratado de Libre Comercio México Unión Europea (TLCUE) está poco aprovechado por los empresarios 
mexicanos, lo cual ha ocasionado una balanza comercial desfavorable para México. Por ello es necesario 
revisarlo para su mejor operación, señalaron la embajadora de la Unión Europea, Marie Anne Coninsx, y el 
subsecretario de Comercio Exterior, Francisco Rosenzweig, en el contexto del primer Foro Económico 
México-Polonia, organizado por ProMéxico. Durante el encuentro los funcionarios señalaron que ya se están 
dando los primeros encuentros de reconocimiento de áreas de oportunidad para empresarios mexicanos y 
europeos y para poder hacer las negociaciones necesarias. Ambos coincidieron en que México es un 
mercado de gran potencial y atractivo en los sectores incluidos en el TLCUE pero, acotó la embajadora 
Coninsx, hay gran interés en que se abran más negocios en sectores como el energético. 
La Jornada, p.34, (Miriam Posada García). 
 
Apoya Competencia abrir sectores a la inversión foránea 
El presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, consideró una buena 
señal el anuncio realizado este lunes por la Secretaría de Economía, en el sentido de que se modificará la Ley 
de Inversión Extranjera Directa (IED) para permitir que capitales foráneos puedan invertir en sectores 
económicos que actualmente tienen una barrera de 49 por ciento. 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda). 
La Crónica de Hoy, (Julio Brito), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694907. 
 
Importaciones de gas natural se dispararon en agosto 72%, revela informe de Pemex 
Las importaciones de gas natural realizadas por Petróleos Mexicanos (Pemex) registraron un inusitado 
aumento de 72 por ciento en agosto pasado, comparado con el mismo mes del año anterior, reveló la 
paraestatal en su último informe operativo. El aumento en las compras de ese combustible en el extranjero, 
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más las de gasolinas que se incrementaron a su vez 6.1 por ciento, provocó que se gastaran 19 mil 408.5 
millones de dólares hasta el octavo mes de 2012. Esta cifra representa 55.7 por ciento de los ingresos 
obtenidos por las exportaciones petroleras, que se elevaron a 34 mil 839.1 millones de dólares. De acuerdo 
con los indicadores petroleros, en agosto pasado se importó un promedio diario de mil 203.1 millones de pies 
cúbicos, cuando en el mismo mes de 2011 las compras fueron por 698 millones 800 mil pies cúbicos. En 
términos monetarios eso representó un aumento del gasto diario de 19.7 por ciento, es decir, el costo de esas 
importaciones pasó de 101 millones de dólares por día en agosto del año pasado, a 120.9 millones de dólares 
en el octavo mes de 2012. Pero lo más extraño del caso es que la producción nacional de ese combustible 
apenas se contrajo 1.25 por ciento, al pasar de 6 mil 559 millones de pies cúbicos al día, a 6 mil 477 millones 
de pies cúbicos durante el mismo periodo. De hecho, las ventas de Pemex en el mercado nacional tampoco 
justifican un aumento de las importaciones, pues de agosto de 2011 al mes similar de un año después 
pasaron de 3 mil 465 millones de pies cúbicos, a 3 mil 464 millones. 
La Jornada, p.35, (Víctor Cardoso). 
 
Se reúne Peña Nieto con el CCE 
El Consejo Coordinador Empresarial presentó ayer al Presidente electo Enrique Peña Nieto su propuesta 
transexenal para el sector, integrada por 19 puntos básicos en los que destacan el reforzamiento de la 
seguridad y un mayor impulso a la infraestructura, así como el fortalecimiento de la educación. El presidente 
del máximo organismo empresarial del país, Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que la pretensión del CCE es 
que su proyecto se incluya en el Plan Nacional de Desarrollo del próximo Presidente de la República. 
La Crónica, (Luciano Franco), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694985. 
Milenio, (Axel Sánchez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431a38548. 
La Jornada, p.12, (Claudia Herrera).  
 

Internacional: 
 
América Latina resiente efectos de crisis en Europa y desaceleración en EU: Cepal 
América Latina ya resiente el efecto de la crisis económica y financiera en Europa, así como la desaceleración 
de las economías de Estados Unidos y China, las dos más importantes del mundo, advirtió este martes un 
organismo regional de Naciones Unidas (ONU). 
En un entorno internacional marcado por la incertidumbre, durante el primer semestre de 2012 persistió la 
desaceleración del crecimiento económico de Latinoamérica, que se había iniciado en el último tramo de 
2011, reportó la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), organismo regional de la ONU. 
La economía mexicana, anticipó el organismo, repuntará este año 4 por ciento, la misma cifra considerada por 
la Cepal hace tres meses, cuando hizo su anterior pronóstico para la región, y de acuerdo con el promedio 
esperado para Latinoamérica y el Caribe. El crecimiento esperado para la región será inferior al previsto hace 
apenas tres meses. La Cepal anticipó que en 2012 el producto interno bruto (PIB) latinoamericano se 
desacelerará a 3.2 por ciento, medio punto porcentual menos que la previsión de 3.7 por ciento hecha por el 
organismo en junio pasado, de acuerdo con el Estudio económico de América Latina y el Caribe 2013, 
presentado ayer por Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva del organismo, en una teleconferencia desde 
Santiago, la capital de Chile. 
La Jornada, p.33, (Roberto González Amador). 
 
FMI: eurozona y EU frenan recuperación 
La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, declaró en una entrevista 
emitida anoche por la CBS que la crisis en la eurozona y el llamado abismo fiscal en Estados Unidos son las 
causas de la falta de recuperación de la economía mundial. La funcionaria señaló también otros factores 
claves, como las políticas económicas a largo plazo en países como Estados Unidos y Japón. Estos son 
factores de incertidumbre que realmente impiden que la gente tome las decisiones de inversión, de 
contratación y de inversión extranjera directa que en otros casos ayudarían a crecer al mundo, opinó Lagarde. 
La ex ministra francesa de Economía alertó asimismo del peligro que existe de que Estados Unidos vuelva a 
caer en recesión. El Congreso estadounidense se negó a actuar el mes pasado en el complicado debate 
pendiente del abismo fiscal, término con el que se describe el incremento de casi 600 mil millones de dólares 
que enfrentarán los ciudadanos estadounidenses de forma automática el año que viene a consecuencia de 
recortes de presupuesto y aumentos de impuestos, si no se toman medidas antes. 
La Jornada, p.32, (DPA).  
 
La crisis financiera durará una década: FMI  
La economía mundial necesitará por lo menos 10 años para salir de la crisis financiera que comenzó en 2008, 
dijo el economista jefe del Fondo Monetario Internacional, Olivier Blanchard, en una entrevista publicada el 
miércoles. Blanchard dijo al sitio en internet húngaro Portfolio.hu, en una entrevista realizada el 18 de 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431cc45b9
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431cc45b9
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septiembre, que Alemania tendría que aceptar una mayor inflación y fortalecer realmente su poder adquisitivo, 
como parte de la solución a los problemas en Europa. Sin embargo, pese a que la atención se centra ahora en 
los problemas en Europa, Blanchard dijo que Estados Unidos también tiene complicaciones fiscales que debe 
resolver. "No es todavía una década perdida (...) Pero seguramente tomará por lo menos una década, desde 
el inicio de la crisis económica mundial, volver a una forma aceptable", dijo Blanchard. "Japón se enfrenta 
también a un ajuste fiscal muy difícil, que tomará décadas resolver. China ha captado probablemente la 
atención por su auge de activos, pero tiene un crecimiento más lento que antes, aunque no prevé ningún 
aterrizaje muy duro", agregó. Blanchard dijo que el ajuste en la zona euro requiere una disminución de los 
precios en la endeudada mitad sur del bloque y un aumento en los países centrales. Para que el Banco 
Central Europeo (BCE) mantenga la inflación del 2 por ciento para el bloque en su conjunto, los estados del 
centro del continente tendrían que tener una inflación superior al 2 por ciento, algo fuertemente resistido por 
Alemania, donde la hiperinflación de la década de 1920 aún perdura en el debate popular sobre las tasas de 
interés. "Una tasa de inflación algo más elevada en Alemania simplemente debe ser vista como una condición 
necesaria y deseable, un ajuste relativo de precios", dijo Blanchard. 
Milenio, (Reuters), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431cc45b9. 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
 
Diputados siguen sin instalar las comisiones legislativas  
A más de un mes de haber iniciado la LII Legislatura, diputados locales sólo han instalado tres de las 28 
comisiones legislativas y no han integrado órganos como la Secretaría General. Hace 13 días que los 
diputados locales se pusieron de acuerdo, tras varios jaloneos, en la integración de las 28 comisiones 
legislativas, sin embargo, hasta ayer sólo tres han sido instaladas: la de Trabajo, Previsión y Seguridad Social; 
Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública y la de Planeación para el Desarrollo y Asentamientos Humanos. De 
igual forma, los diputados locales, a quienes poco se les ve en el recinto legislativo, tampoco han nombrado a 
los titulares de la Secretaría General y las secretarías de Servicios Legislativos y la de Administración y 
Finanzas. Asimismo, el Instituto de Investigaciones Legislativas y la secretaría técnica en la Junta Política y de 
Gobierno. Al respecto, el coordinador de los diputados priistas, Isaac Pimentel Rivas, rechazó que se trate de 
ignorancia respecto a los temas y facultades que como legisladores les corresponde desarrollar. 
La Unión de Morelos, p.5, (De la Redacción). 
 
Duda la Coparmex del cumplimiento de Graco 
Para los empresarios grupados en la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) 
delegación Morelos, el plan de trabajo del nuevo gobernador Graco Luis Ramírez Abreu es muy ambicioso, 
tanto que le otorgaron el beneficio de la duda en cuestión de cumplimiento. Y es que el Gobernador pretende 
bajar en 18 meses la inseguridad, apoyar a las víctimas con una nueva ley, dotar de escuelas a todos los 
niños y jóvenes de Morelos, así como incentivar becas-salarios para evitar sicarios e invertir más en cultura. 
EL Caudillo de Morelos, p.3, (Magnolia Velázquez). La Jornada Morelos, p.3, (Dulce Maya) 
 
ONG: Graco Ramírez se alió con Peña Nieto 
La insistencia del gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu en dialogar con el presidente electo Enrique Peña 
Nieto permite avizorar que busca preservar “el sistema antidemocrático” que llevó al priísta a la Presidencia y 
la ambición del mandatario estatal perredista de que “le toquen cuotas de poder”, consideró el vocero de la 
Comisión Independiente de Derechos Humanos de Morelos, José Martínez Cruz. Consideró que las políticas 
públicas de Graco Ramírez no resolverán los problemas del estado, pues llega al poder comprometido con 
cúpulas que obedecen a intereses de los capitales internacionales. 
La Jornada, p.37, (Rubicela Morelos). 
 
Vandalismo en Cuernavaca, al conmemorar el 2 de Octubre 
Alrededor de cincuenta jóvenes, presuntos miembros de un partido comunista, realizaron pintas con aerosol 
en bancos, oficinas públicas, casas particulares, vehículos e instituciones estatales para conmemorar los 
hechos del 2 de Octubre de 1968 y protestaron contra la reforma laboral. Cerca de las cinco de la tarde, 
jóvenes supuestamente universitarios, que portaban banderas rojas con el símbolo de la hoz y el martillo y 
vestidos de negro, iniciaron su marcha en el norte de la ciudad, rumbo al zócalo de Cuernavaca, donde 
realizaron un mitin. 
Milenio, (David Monroy),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34318b22e4 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431cc45b9
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d3431cc45b9
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Nacional: 
 
Multitudinarias manifestaciones para recordar el movimiento estudiantil del 68 
Miles de personas se manifestaron ayer en por lo menos 18 estados del país para recordar el movimiento 
estudiantil de 1968 y la masacre del 2 de octubre en la plaza de las Tres Culturas, en Tlatelolco; en la mayoría 
de las protestas los contingentes corearon también consignas contra la reforma laboral del gobierno 
calderonista, la cual se discute en el Senado. 
La Jornada, p.16, (De los corresponsales). 
 
Marchan miles en memoria de los caídos en 1968 en Tlatelolco 
Decenas de miles de personas entre estudiantes, activistas sociales, líderes sindicales y ex dirigentes 
universitarios, participaron en la marcha con la que se conmemoró el 44 aniversario de la masacre estudiantil 
del 2 de octubre de 1968, donde rechazaron la “contrarreforma laboral” aprobada la semana pasada en la 
Cámara de Diputados, y que desde ayer se discute en el Senado, así como la “imposición” de Enrique Peña 
Nieto en la Presidencia de la República. Con consignas como “¡Echeverría fascista, te tenemos en la lista!”, 
“¡Díaz de hambre, Ordaz de ladrones!”, los manifestantes exigieron justicia por la masacre estudiantil y 
advirtieron que la única manera de detener la embestida del regreso del priísmo al poder, y con ello la 
aplicación de reformas estructurales, como laboral, hacendaria, energética y educativa, es “parar nuestras 
escuelas, fábricas y centros de trabajo”. Raúl Álvarez Garín, líder histórico del 68, afirmó que esta movilización 
es una “reunión de indignados, de los que han sido agraviados y exigen justicia”. Afirmó que el mensaje para 
la próxima administración federal, que encabezará Peña Nieto, es que “escuchen la voz de Dios, que es la del 
pueblo”. 
La Jornada, p.15,(Emir Olivares y Laura Poy) y El Univeral, (Natalia Gómez y Francisco Nieto), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200520.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694871 
 
Luto oficial y un minuto de silencio en San Lázaro en recuerdo de las víctimas 
Tras 44 años de la matanza de estudiantes y trabajadores en Tlatelolco, la Cámara de Diputados guardó luto 
oficial al ondear a media asta la bandera nacional, y con un minuto de silencio recordó a las víctimas de la 
represión del gobierno. 
La Jornada, p.15, (Enrique Méndez y Roberto Garduño) y La Crónica de Hoy, (Blanca Botello), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694973  
Milenio, (Fernando Damián),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34312ed29d 
 
Bandera a media asta 
Por ley, este martes la bandera nacional debió izarse a media asta en todo el país, por el “aniversario de los 
caídos en la lucha por la democracia de la Plaza de las Tres Culturas, en 1968”. Según las enmiendas a la 
Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales, firmado por el presidente Felipe Calderón el 19 de 
diciembre de 2011, a partir de ayer debió cumplirse el precepto, rubricado en su momento por los presidentes 
de las instancias directivas de las cámaras de Senadores y Diputados. 
La Jornada, p.15, (Fabiola Martínez). 
 
Conmemoran el 2 de octubre en Chicago 
Al conmemorar hoy el 44 aniversario de la matanza de Tlatelolco, un grupo de inmigrantes mexicanos, 
algunos de ellos estudiantes en 1968, develó una placa simbólica en la calle Loomis del vecindario Pilsen. 
Antes del acto, los participantes realizaron un mitin frente al consulado mexicano, en el que recordaron los 
hechos ocurridos en la capital mexicana durante el gobierno de Gustavo Díaz Ordaz y concluyeron con el 
grito: “Dos de Octubre no se olvida”. Uno de los oradores fue Carlos Arango, director de la organización 
comunitaria Casa Aztlán, quien en octubre de 1968 era estudiante de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Nacional Autónoma de México y participó en forma activa en el movimiento. Arango dijo que 
aquel asesinato de estudiantes fue el origen de un largo proceso de apertura política en el país, que ahora 
disfrutan movimientos como #Yosoy132. Después, los manifestantes realizaron una caminata silenciosa hasta 
la Plaza Tenochtitlán, en el barrio mexicano Pilsen, donde se colocó la placa que da el nombre de “Mártires de 
Tlatelolco” a una fracción de la calle, aunque el permiso de la autoridad está en trámite. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34314a5786. 
 
En medio de un cerco llega al Senado la reforma laboral 
En una sede cercada y cerrada por manifestantes de gremios sindicales independientes, organizaciones 
sociales y civiles, el Senado dio entrada a la minuta sobre la reforma laboral, la cual fue turnada de inmediato 
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a las comisiones del Trabajo y de Estudios Legislativos primera, con lo que comenzó a correr el plazo 
constitucional de 30 días para votarla en el pleno. El Senado aprobó ayer varias sedes alternas, entre ellas la 
vieja casona de Xicoténcatl, todos los salones del nuevo edificio de Paseo de la Reforma e incluso cualquier 
local del Distrito Federal que ofrezca las medidas de seguridad requeridas para sesionar, todo ello en 
previsión de nuevos plantones –como el de ayer– o incluso la toma de tribuna. Posteriormente los 
manifestantes también realizaron un mitin que se extendió casi ocho horas, al que posteriormente se sumaron 
senadores de PRD y PT, quienes se comprometieron con los trabajadores a votar en contra de la iniciativa. 
La Jornada. p.7, (Andrea Becerril, Víctor Ballinas y Patricia Muñoz) y La Crónica de Hoy, (Notimex), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=695004. 
 

Diálogo permanente, ofrecen senadores a sindicalistas 
Ayer se abrió la posibilidad de instalar una mesa de diálogo entre los senadores que dictaminan la reforma 
laboral y las organizaciones inconformes con la minuta enviada por la Cámara de Diputados, luego que 
legisladores de todas las fuerzas políticas se reunieron con representantes de los sindicatos de telefonistas y 
de electricistas, de la Universidad Nacional Autónoma de México, así como de la Asociación Sindical de 
Pilotos Aviadores y de la Confederación Regional Obrero Mexicana (CROM), entre otros, que participaron en 
el bloqueo de la sede senatorial de Reforma e Insurgentes para exigir que se modifique ese documento, ya 
que significa un virtual “golpe de Estado a los trabajadores”. En la reunión en el Senado, encabezada por el 
presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, el priísta Ernesto Gándara Camou, la senadora 
perredista Alejandra Barrales propuso instalar una mesa de diálogo con los sindicatos. Los sindicalistas, la 
mayoría de la Unión Nacional de Trabajadores, presentaron un escrito en el que detallaron las consecuencias 
negativas de la reforma, como la regresión salarial, pues el pago por hora significará que quien labore cuatro 
horas, como se propone, recibirá 29.30 pesos diarios, la mitad del raquítico salario mínimo; además de que 
afecta la seguridad social y dará carta libre a los patrones para los despidos. 
La Jornada, p.11, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
Policías agreden con gas pimienta 
Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal utilizaron “gas pimienta” durante la 
zacapela que protagonizaron con los manifestantes que bloquearon los accesos al Senado. Tras revisar las 
imágenes del enfrentamiento –que dejó como saldo por lo menos cuatro ciudadanos y un policía con heridas 
leves–, el titular de la corporación, Manuel Mondragón y Kalb, ordenó a la Dirección General de Inspección 
Policial abrir una investigación, pues en el video se observa a un elemento de la policía metropolitana con una 
lata de “gas pimienta” en la mano. 
La Jornada, p.16, (Agustín Salgado). 
 
Televisa y Tv Azteca se amparan contra televisión digital: De Swaan 
Las dos grandes empresas de televisión en el país (Televisa y Tv Azteca) han interpuesto ocho amparos en 
contra de la transición a la televisión digital terrestre (TDT), informó el presidente de la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel), Mony de Swaan. Durante su participación en la segunda semana nacional de 
Políticas Pro Consumidor, el funcionario indicó que seis de los recursos de amparo fueron de Televisa y el 
resto los interpuso la televisora del Ajusco. Dijo que la utilización de la banda de 700 megahercios (Mhz), en la 
que existen varios concesionarios de radio y televisión restringida, permitirá que haya más servicios de banda 
ancha, por lo que si no es posible avanzar en la utilización del espectro, el gobierno podría recurrir al rescate. 
La Jornada, p.31, (Juan Carlos Miranda) y El Universal, (Ramiro Alonso), 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40459.html 
 

El magistrado Luna Altamirano, investigado por lavado de dinero 
La Procuraduría General de la República (PGR) investiga por presunto enriquecimiento ilícito y eventual 
lavado de dinero al magistrado federal Jesús Guadalupe Luna Altamirano, debido a que su evolución 
patrimonial de los últimos cuatro años no concuerda con los ingresos que obtiene en el Poder Judicial Federal 
(PJF), y porque un testigo protegido declaró haberle sobornado con varios millones de pesos, revelaron 
fuentes ministeriales cercanas a las pesquisas. 
La Jornada, p.19, (Alfredo Méndez). 
 

Inaugura Calderón primero de 8 penales federales prometidos para este sexenio 
El presidente Felipe Calderón inauguraró el Centro Federal de Readaptación Social No. 11, en Hermosillo, y 
se comprometió a que antes de que concluya su administración las prisiones federales tendrán bajo su 
custodia el total de los 50 mil reos procesados y sentenciados actualmente por este tipo de delitos, cuando 
hace seis años apenas lo hacían con una décima parte de los poco más de 3 mil que había en ese entonces. 
Informó que hasta ahora hay 25 mil reos en las cárceles federales, y que el penal inaugurado en esta ciudad 
es el primero de una lista de ocho que ya están en construcción y entrarán en funcionamiento en los próximos 
meses, para dar cabida a todos los presos por ese tipo de delitos. 
La Jornada, p.20, (José Antonio Román) y La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez), 
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=694993. 
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Firman convenio el Ifai y la Concamin 
El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) y la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin) suscribieron un acuerdo con miras a garantizar la protección de los datos de personas 
en poder de casi un millón de empresas en el país. En la ceremonia de firma del convenio, Francisco J. 
Funtanet Mange, dirigente de la Concamin, refirió que “a mayor y más eficaz protección de datos, se 
resguardan los derechos de las empresas y se fomenta la competitividad e innovación en México”. La 
comisionada presidenta del Ifai, Jacqueline Peschard, manifestó que el cumplimiento de la ley ayuda a las 
empresas a ganarse la confianza de sus clientes, al aumentar la confidencialidad, calidad y precisión de la 
información, ventajas competitivas para las empresas en términos de reputación. 
La Jornada, p.24, (Elizabeth Velasco). 
 
Denuncian a rectora ante la PGJ por uso indebido del presupuesto 
Ex integrantes de la Comisión de Hacienda del Segundo Consejo Universitario ingresaron en la Procuraduría 
General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) una denuncia contra Esther Orozco Orozco, rectora de la 
Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), por posible uso indebido de recursos públicos. En 
conferencia de prensa los ex consejeros y actuales académicos de la UACM Aideé Tassinari Azucaga, Esther 
Muñoz Cervantes y José Luis Fernández Silva indicaron que la Fiscalía Central de Investigación para 
Servidores Públicos de la PGJDF dio entrada a la solicitud el primero de octubre y ésta fue registrada como 
indagatoria número, FSP/B/T1/02235/12-10. 
La Jornada,p.41, (Bertha Ramírez y Alejandro Cruz). 
 
Repatrian a 2,400 mexicanos 
Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron un programa piloto, que inició este 2 de octubre y 
concluye el 29 de noviembre, para repatriar a más de 2 mil 400 mexicanos migrantes. El Instituto Nacional de 
Migración (INM) informó que se repatriará a nacionales mexicanos, vía aérea, previo acceso consular, 
directamente al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 
El Universal, (Alberto Morales), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/200515.html 
Milenio, (Lorn López),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cda5637c29b310147f5b9d34317c4524 

 
Internacional: 
 
Se triplicó en tres meses la cifra de refugiados sirios, según la ACNUR 
El número de personas refugiadas en los países vecinos de Siria se ha triplicado en los últimos tres meses y 
la cifra llega a los 311 mil, frente a cien mil de finales de junio, informó hoy el Alto Comisionado de la 
Organización de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). La agencia de la ONU señaló recientemente 
que los vecinos de Siria necesitarán unos 488 millones de dólares hasta final de año, cuando el número de 
sirios acogidos llegará a 710 mil. 
La Jornada, p.28, (Dpa y Reuters). 
 
Protestan efectivos de la Naval en Argentina 
Efectivos de la Prefectura Naval Argentina tomaron la salida del edificio central de ese organismo, en protesta 
por una rebaja sustancial de sus salarios cobrados hoy, al parecer por un cálculo equivocado de sus 
autoridades al interpretar un reciente decreto oficial, y continúan en el lugar sin permitir la salida de sus jefes, 
y otros funcionarios que negocian una solución. Los efectivos de la prefectura realizan la protesta en las 
escalinatas del edificio, mientras se conoce de otros lugares de esta capital y el interior donde los estarían 
apoyando. Los voceros especificaron que no estaban acuartelados, ni tenían armas y que esperaban que la 
situación se resolviera, aunque exigieron que cualquier compromiso asumido debe hacerse por escrito. 
La Jornada, p.29, (Stella Calloni). 

 


